

ALTRUISMO. La organización Aecid alerta desde que se deja notar la escasez de relevo generacional en el seno del colectivo

Los cooperantes cada vez tienen mayor edad

REDACCIÓN

Mujer y mayor de 35 años. Ese es el perfil mayoritario de los casi 2.700 cooperantes españoles que actualmente trabajan en 97 países de todo el mundo, lo que pone de manifiesto, en opinión del director de la Agencia Internacional de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Aecid), Antón Leis, la necesidad de un “relevo generacional”.

Las mujeres representan a día de hoy el 54% de los 2.689 cooperantes contabilizados en todo el mundo por la Aecid y que trabajan en cooperación para el desarrollo y ayuda humanitaria. El 77% de ellos tienen más de 35 años. El 34% trabaja para organizaciones no gubernamentales de desarrollo (ONGD), mientras que el segundo grupo mayoritario lo constituye el personal religioso (misioneros esencialmente), que representan el 30%. Otro 24% trabaja para organismos internacionales de diverso tipo, como las agencias de la ONU, mientras el 7% lo hace para Aecid. El 7% trabaja para distintas organizaciones a la vez o no ha sido posible definir su puesto.

Según recoge Europa Press, estos hombres y mujeres proceden de todas las comunidades autónomas, si bien el colectivo más numeroso procede a la Comunidad de Madrid (22% del total), seguido por Andalucía (13%), Cataluña (12%), Castilla y León (9%) y País Vasco (7%). Aunque los cooperantes españoles trabajan en un total de 97 países, el África Subsahariana es la región que cuenta con una mayor presencia, ya que el 42% se encuentran en países de esta zona. Le sigue América del Sur, con el 20%; Centroamérica y el Caribe, con el 19%; Asia y Pacífico, Magreb y Oriente Medio y Próximo, con el 6%, y tan solo el 1% lo hace en Europa. El país con más cooperantes españoles es Mozambique con 179, seguido por Bolivia (174), Honduras (171), Colombia (141) y República Democrática del Congo (121).

Así las cosas, Leis resaltó que con la nueva Ley de Cooperación Internacional, que el Gobierno espera que esté aprobada para finales de año, y el nuevo Estatuto del Cooperante previsto en ella, se busca una “dignificación y una mejora de las condiciones” de la carrera profesional de cooperante, lo que lo hará “más atractivo”. En este sentido, ha confiado en que esto pueda traer consigo una mayor presencia de cooperantes españoles en todo el mundo porque “significará que sus condiciones son mejores”, al tiempo que ha reconocido la importancia de que más jó-

venes se interesen por esta profesión. “Necesitamos un relevo generacional”, ha subrayado en declaraciones a la prensa con motivo del Día del Cooperante, recordando que en 2021 la Aecid volvió a poner en marcha becas para jóvenes cooperantes para que recién titulados “puedan emprender esta carrera”.

Desde el Gobierno se busca promover la “cantera”, mejorar la formación y la protección así como la conciliación a través de la nueva ley y sobre todo con el futuro Estatuto del Cooperante, dirigido no solo a quienes trabajan para Aecid sino para

tes y ha encomiado su labor, que permite que “la cooperación española esté a la altura de los desafíos que el mundo tiene por delante”. “Con vuestra labor, vocación y compromiso representáis lo mejor de España, un país solidario, abierto al mundo y comprometido con la respuesta a los grandes desafíos”, subrayó.

El ministro ha sido el encargado de la inauguración de un foro con motivo del Día del Cooperante en la sede de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo en el que reiteró la voluntad del Gobierno de que la Ley de Co-



ONGD u otros organismos, ha incidido. “Estamos haciendo las reformas para que esta carrera sea atractiva de nuevo, que haya chicos y chicas que salgan de la universidad queriendo trabajar en cooperación”, insistió, haciendo hincapié en que no se trata de “altruismo o de gente que en sus ratos libres vaya a ayudar a personas” sino lo que se necesita frente a los grandes retos es “profesionales altamente cualificados”.

El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, puso en valor este jueves la labor que realizan los más de 2.600 cooperantes españoles que trabajan en un centenar de países de todo el mundo y les ha prometido que con la nueva Ley de Cooperación Internacional se buscará una “dignificación” de su profesión. Albares homenajeó a los cooperan-

operación para el Desarrollo vea la luz antes de que termine el año y que ha confiado que recabe “el máximo consenso posible”.

Una de las “grandes mejoras” que traerá la nueva ley, dijo Albares, será la dignificación de sus carreras profesionales con la aprobación posterior de un nuevo estatuto del cooperante, que tome el relevo al de 2006 y que hará que “la profesión de la cooperación sea atractiva y promueva y retenga el talento”. “Nuestros cooperantes no solo están comprometidos sino extraordinariamente formados y especializado”, resaltó el ministro, quien defendió la necesidad de dar estabilidad en esta carrera y también de mejorar sus condiciones. Albares reivindicó el liderazgo de España en la salud global, como quinto donante de vacunas para luchar contra la pandemia de covid-19.